

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 19/Jueves 27 de enero de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

- [CEI: puerta abierta a cooperación con Cuba.](#)

DE LA PRENSA

- [Crean en Cuba primera vacuna contra el cáncer de pulmón. \(Asbestos\).](#)

DE CUBA

- [Expresa Raúl condolencias al pueblo de Rusia](#) **ITAR-TASS.**
- [Rendirán altos honores por el 158 aniversario del natalicio de José Martí](#) **XINHUA.**
- [Homenaje a Martí en la casa donde vivió en Guatemala](#) **PL.**
- [Califican de históricos y fraternales lazos entre los partidos comunistas de Cuba y Sudáfrica](#) **XINHUA.**
- [Expertos de más de 30 países participarán en “Informática 2011”.](#) **XINHUA**
- [Cuba acusa a EE.UU. de doble moral en juicio a terrorista Posada Carriles](#) **NOTIMEX.**
- [Informante revela temor de Posada Carriles por entrevista con diario](#) **AP.**
- [Comenta acerca de la implementación de las nuevas medidas económicas](#) **REUTERS.**
- [Crean videojuego para fomentar cultura tributaria](#) **REUTERS.**
- [Sector doméstico sobrepasó al consumo eléctrico estatal en el 2010](#) **EFE/AP.**
- [Cuba busca más seguridad y menos accidentes en vías](#) **XINHUA.**
- [Reducirá la BBC programación radial a la Isla](#) **AP.**
- [Gibara será subse de festival chileno de cine](#) **XINHUA.**

DEL MUNDO

- [Secretario General Adjunto de la OEA afirma que situación de Haití es “demasiado volátil”.](#) **EFE**
- [Encuesta: FMLN lidera intención de votos en El Salvador](#) **DPA.**
- [Confirma El Salvador visita de Obama en marzo próximo](#) **DPA.**
- [Refiérense al discurso de Obama sobre el Estado de la Unión](#) **REU/DPA/NTX.**
- [Concluye pesquisa que crisis financiera en EE.UU. pudo evitarse](#) **NOTIMEX.**
- [Mejora la salud de la legisladora Gabrielle Giffords](#) **EFE.**
- [Saluda la OTAN la ratificación por Rusia del Tratado START](#) **DPA.**
- [“WikiLeaks busca más aliados en la prensa”.](#) **AP**
- [Propone Seúl fecha para encuentro entre ambas Coreas](#) **AP.**
- [“Líbano: Mikati trata de formar gabinete luego de su cuestionada nominación”.](#) **AFP**

CEI: PUERTA ABIERTA A COOPERACIÓN CON CUBA

Antonio Rondón
Prensa Latina

Moscú.- El relanzamiento de la cooperación de Cuba con la Comunidad de Estados Independientes está signado por la histórica visita del presidente cubano, Raúl Castro, a Rusia, en 2009, y el intenso intercambio de delegaciones a partir de entonces.

Una de las primeras giras internacionales del mandatario ruso, Dmitri Medvedev, fue a América Latina, la cual incluyó una visita oficial a la isla, a finales de noviembre de 2008, a lo que siguió la de su similar cubano a este país, en enero de 2009.

La confirmación de la existencia de relaciones estratégicas entre Moscú y La Habana lo fue la firma de al menos 34 acuerdos bilaterales durante la histórica visita de la nutrida delegación cubana.

Con tal base, la celebración del 50 aniversario del restablecimiento de las relaciones entre ambas naciones y los festejos por el 65 aniversario de la Victoria sobre el fascismo determinó el carácter de los intercambios en 2010.

De ello fue muestra la visita del ministro ruso del Exterior, Serguei Lavrov, al frente de una delegación de unas 200 personas a la XIX Feria Internacional del Libro de La Habana, en febrero pasado.

Ambas partes rubricaron un acuerdo entre cancillerías por el medio siglo de reanudación de los nexos diplomáticos y otro sobre el 65 aniversario de la Victoria sobre el fascismo alemán en la II Guerra Mundial y la necesidad de impedir la revisión de sus resultados.

La visita de Lavrov, fue antecedida por otra del vicepresidente cubano Ricardo Cabrisas a Moscú, como parte de los preparativos para efectuar una nueva sesión de la comisión mixta intergubernamental.

En octubre de 2010, Cabrisas repitió su visita a Rusia, durante la cual dialogó con el viceprimer ministro ruso Igor Sechin sobre la cooperación científico-técnica, cultural, económico-comercial, de educación y turismo.

Ambos funcionarios analizaron la marcha de los proyectos de la petrolera rusa Zarubezhneft y del sector electroenergético.

En específico, en esa reunión se abordó el intercambio comercial en cuanto a insumos y equipamiento para la industria electroenergética y automotriz, incluidas las piezas de repuesto para programas agrícolas y de la construcción en Cuba.

Además, se abordaron programas para restablecer las capacidades del transporte ferroviario y marítimo, así como asuntos vinculados a la aviación civil.

Al refuerzo del medio siglo de los nexos bilaterales también contribuyó la visita a Rusia del viceministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Cuba y jefe del Estado Mayor General, Álvaro López Miera, quien se reunió aquí con su similar ruso, Nikolai Makarov.

El general de cuerpo de Ejército también dialogó en abril pasado con el titular ruso de Defensa, Anatoli Serdiukov. En ambos encuentros se constató la voluntad de profundizar la cooperación técnico-militar.

A ello se agrega la visita a Cuba del velero de la armada rusa Kruzentstern, cuya tripulación se reunió con el jefe de la Marina de Guerra de Cuba, vicealmirante Pedro Pérez Betancourt.

La visita en septiembre último a Moscú de la viceministra del Exterior Ana Teresita González Fraga también dio un impulso a los nexos bilaterales, en la esfera de la comunicación y la información.

En el marco del 50 aniversario, transcurrió aquí una semana de cine cubano, a la cual asistieron reconocidos artistas y directores de cine de la isla.

Rusia también recibió a finales de noviembre pasado al presidente del parlamento cubano, Ricardo Alarcón, quien dialogó con su similar ruso, Boris Grizlov, sobre el estado de las relaciones bilaterales y el proceso de perfeccionamiento del socialismo en la isla.

Grizlov cerró el año de intensos intercambios entre ambas naciones con una visita oficial a la isla a finales de diciembre último, durante la cual firmó con Alarcón un acuerdo interparlamentario para ampliar la cooperación comercial, de salud, cultural y educación.

Cabe destacar la concreción de acuerdos bilaterales entre la empresa A1 (antigua Alfa-Eco), filial del grupo Alfa, con la cubana Commercial Caribbean Nickel para la explotación de las colas de níquel en la oriental localidad cubana de Nicaro.

CUBA Y LA CEI COMO UN TODO

Especial importancia tuvo la visita en octubre de 2010 de una delegación multidisciplinaria, encabezada por el viceministro cubano del Comercio Exterior y la Inversión Extranjera, Oscar Pérez-Oliva Fraga, a Ucrania, Belarús y Azerbaijón.

Pérez Oliva y la delegación que lo acompañó analizaron con empresas ucranianas y funcionarios de los ministerios del Exterior y de Industria las perspectivas de profundizar la cooperación bilateral política y comercial, sobre todo, en el transporte y la farmacéutica.

Algo similar ocurrió en la visita a Belarús, donde en pocos días la delegación de la isla visitó la fábrica de camiones y ómnibus, la de tractores MTZ, de productos lácteos, de la industria licorera y complejos agrícolas, así como centros de biotecnología.

En Azerbaijón, la comitiva dirigida por Pérez-Oliva analizó las perspectivas de la cooperación en la esfera de las comunicaciones, la energética, de alimentos y otras mercancías.

Ucrania, tras la llegada al poder del presidente Viktor Yanukovich, también reforzó los intercambios bilaterales con la isla, pues a la visita del viceministro cubano a Kiev, siguió la del viceprimer ministro ucraniano, Viktor Tijonov, a Cuba, en noviembre último.

Tijonov dialogó en La Habana con el vicepresidente Ricardo Cabrisas sobre la cooperación en el transporte ferroviario, la agricultura, el turismo y la exportación de medicinas y vacunas cubanas.

Casi al finalizar diciembre del pasado año, viajó a la isla el ministro ucraniano del Exterior, Konstantin Grischenko, quien agradeció la ayuda ofrecida por la isla para brindar tratamiento médico a unos 26 mil niños afectados por el desastre de Chernobil.

De su lado, el viceministro cubano del Exterior Dagoberto Rodríguez recibió en La Habana al ministro de Turismo y Cultura de Azerbaijón, Abulfaz Garayev, en marzo de 2010, en coincidencia con la celebración de la III sesión de la comisión mixta bilateral.

En el entorno de la Comunidad de Estados Independientes (CEI) también destacaron los esfuerzos de la Agencia turística de Kazajstán, Orcla Tur, cuya gerente Liudmila Shvarts, desarrolló una campaña para impulsar el destino turístico cubano.

A ello se suma la visita a Kazajstán, en octubre de 2010, del jefe del Departamento de Relaciones Internacionales del ministerio de las Fuerzas Armadas cubanas y primer cosmonauta latinoamericano, Arnaldo Tamayo Méndez, al frente de una representación de la isla.

En el marco del Foro Internacional de Cultura Espiritual, Tamayo Méndez se reunió con la dirección del Partido Comunista de Kazajstán, del comité legislativo de Relaciones Internacionales, Seguridad y Defensa, así como del grupo parlamentario de Amistad con Cuba.

Además, el general de brigada cubano sostuvo conversaciones con la dirección del gobernante partido kazajo Nur-otan.

CREAN EN CUBA PRIMERA VACUNA CONTRA EL CÁNCER DE PULMÓN

Aún cuando Cuba patentó su primera vacuna contra el cáncer en el 2008, podría tomar años para que los estadounidenses tengan acceso a sus beneficios potencialmente salvadores.

La mayoría de los pacientes que reciben la vacuna viven hasta cinco meses más que los que no la reciben, algunos sobreviven más tiempo. La vacuna, CimVax EGF es parte de una nueva clase de medicamentos cuya acción es más localizada que los tratamientos convencionales contra el cáncer. A diferencia de la quimioterapia, el tratamiento tradicional contra el cáncer de pulmón, CimaVax EGF tiene pocos efectos secundarios debido a que es una proteína modificada que ataca solo a las células cancerígenas.

Pero gracias al antiguo embargo de EE.UU. contra Cuba (1962) con el propósito de castigar a la Isla por su ideología de Guerra Fría, es una prohibición para los ciudadanos estadounidenses viajar libremente al país vecino del sur.

Cuba por su parte está recibiendo a los pacientes de todas las latitudes para su inserción en los tratamientos clínicos.

“Podemos administrar esta vacuna a cualquier paciente porque está disponible en Cuba, está aprobada por la agencia farmacéutica cubana, de modo que podemos ponerla a la venta en el mercado cubano y recibir a pacientes foráneos”, señaló Tania Crombet, directora de Investigaciones Clínicas del Centro de Inmunología Molecular de La Habana. “Aunque hay una nueva herramienta terapéutica aprobada en Cuba [los ciudadanos estadounidenses] probablemente no podrían venir a la Isla para recibirla debido al embargo”, añadió Crombet.

El cáncer de pulmón es el más letal del mundo, causa la muerte a más enfermos que todas las otras formas de cáncer juntas. Aunque la vasta mayoría del cáncer de pulmón está directamente asociado a la fuma, existen otros numerosos factores que inciden en el desarrollo de la enfermedad, incluso la exposición al asbesto.

Traducción: Inalvys Campo Lazo

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, ENE 26 (ITAR-TASS). El presidente de los Consejos de Estado y de Gobierno de Cuba, Raúl Castro, expresó condolencias al pueblo de Rusia con motivo de la muerte de las personas como resultado del acto terrorista en Domodédovo.

Expreso mis profundas condolencias con motivo de las víctimas humanas como resultado del acto terrorista en el aeropuerto de Domodédovo y pido transmitirles a las familias de los muertos, se dice en el telegrama, enviado a nombre del presidente de Rusia, Dmitri Medvedev.

Las víctimas del acto terrorista, perpetrado el lunes pasado, llegaron a ser 35 personas, incluidos 8 extranjeros. Además, en los hospitales se encuentran 83 heridos.

LA HABANA, 26 ENE (XINHUA) -- El ministerio de las Fuerzas Armadas Revolucionarias (MINFAR) de Cuba realizará una ceremonia militar el próximo viernes como parte de las celebraciones por el

aniversario 158 del natalicio del héroe nacional José Martí, dijo hoy una nota oficial.

Según la nota del MINFAR difundida hoy, el viernes 28 de enero en punto de las 12:00, hora local, (1700 GMT), serán disparadas de forma simultánea 21 salvas de artillería desde la Fortaleza colonial de San Carlos de la Cabaña, en La Habana, y en el Cementerio de Santa Ifigenia, en la oriental ciudad de Santiago de Cuba, donde reposan los restos de Martí.

La ceremonia de las 21 salvas de artillería se considera el máximo honor militar que se rinde en el ámbito internacional.

El programa de homenaje incluye además una Marcha de las Antorchas por céntricas avenidas habaneras en la noche del día 27.

GUATEMALA, 26 ENE (PL) La casa donde vivió José Martí en esta capital durante su breve pero fecunda estancia en Guatemala será escenario hoy de homenaje en el aniversario 158 de su natalicio.

Una ofrenda floral será colocada ante la tarja que perpetúa ese hecho, un nuevo acto conmemorativo dentro de la jornada organizada por la embajada de La Habana aquí para recordar al Héroe Nacional cubano.

En ese inmueble del ahora Centro Histórico capitalino vivió Martí algo más de un año en el siglo XIX, cuando ejerció como maestro en la Universidad de San Carlos, emblema entre los centros de esa categoría en el país.

Al acto, de acuerdo con el programa, se incorporarán alumnos de la escuela República de Cuba, protagonistas ayer de uno de los más emotivos homenajes al insigne patriota latinoamericano.

Ellos demostraron admiración y respeto por el Héroe desde el momento de entonar sin fallas el himno nacional cubano con igual veneración al suyo propio, en un acto ya habitual para ellos cada año cuando se cumple, o está cercana, la efeméride martiana.

Esa fue una de las actividades, la segunda, programada por la embajada de la Habana en esta capital para la jornada.

La escuela oficial urbana mixta número 15 año tras año celebra la fecha natal de quien fuera maestro de generaciones y cuya obra es tratada en una asignatura: comunicación y lenguaje.

Con particular cariño acogieron entonces educandos y profesores a representantes de la embajada de Cuba en Guatemala, quienes comparten cada día del onomástico con ellos al ser los padrinos del plantel, único de este país con ese nombre y creado en 1940.

Miembros de la legación diplomática y de la brigada médica que colabora en esta nación entregaron las obras completas de Martí, un ejemplar de la Edad de Oro y otros materiales.

Fue un momento cargado de agradecimiento de una y otra partes: de los niños guatemaltecos por la obra de un insigne patriota latinoamericano y de los cubanos por el amor expresado hacia una figura venerada.

La jornada martiana continuará mañana con un taller para el estudio de las variadas facetas del patriota, desde educador hasta poeta, de orador de encendida prosa revolucionaria a combatiente.

Participarán cinco ponentes, tres de ellos personalidades de la cultura e investigadores guatemaltecos de la vida y obra del Apóstol, y dos profesores de historia del programa de alfabetización cubano Yo, sí puedo que prestan su colaboración en este país.

LA HABANA, 26 ENE (XINHUA) -- El vicepresidente de Cuba Esteban Lazo recibió hoy al secretario general del Partido Comunista de Sudáfrica (PCSA), Blade Nzimande, quien se encuentra en la isla en ocasión del Congreso Pedagogía 2011.

Lazo y el también ministro sudafricano de Educación Superior y Capacitación abordaron temas referidos a las relaciones entre el PCSA y el Partido Comunista de Cuba (PCC), las cuales calificaron de históricas y fraternales.

Una nota oficial difundida en La Habana señala que en el encuentro, las partes conversaron sobre la celebración del VI Congreso del PCC y el proceso de discusión en Cuba de sus Lineamientos Económicos-Sociales, así como la situación del país africano y el acontecer internacional.

Nzimande estuvo acompañado por el embajador sudafricano en Cuba, Phatse Justice Pitso, y otros integrantes de su delegación.

Por la parte cubana asistieron el vicejefe del Departamento de Relaciones Internacionales del Comité Central del PCC, Oscar Martínez, y otros funcionarios.

LA HABANA, 26 ENE (XINHUA) -- Delegados de más de 30 países han anunciado hasta hoy su participación en la XIV Convención y Feria Internacional Informática 2011 y los eventos asociados que se efectuarán del 7 al 11 de febrero próximo.

Las nuevas tecnologías de la información y la práctica clínica figuran entre las principales temáticas del VIII Congreso Internacional de esa disciplina en los servicios de salud, que sesionará de manera paralela a Informática 2011.

Entre las reuniones de la Convención están el V Congreso Internacional de Tecnologías, Contenidos Multimedia y Realidad Virtual, con el tema central de Tecnologías convergentes: integración e independencia, y el VIII Congreso Internacional sobre las tecnologías de la información en la práctica clínica.

"Informática 2011"-con sede en el Palacio de Convenciones de La Habana y el recinto ferial PABEXPO- incluye asimismo el Congreso Internacional de Informática en la Educación, Geomática, y el Foro Empresarial de las TIC.

Esta cita en La Habana, que tiene por lema "Tecnologías convergentes, integración e independencia", es auspiciada por la Unión Internacional de las Telecomunicaciones, la UNESCO y la Organización Panamericana de la Salud, además de instituciones cubanas.

El programa incluye conferencias, paneles y mesas redondas, así como una amplia feria comercial que expondrá los novedosos proyectos para soluciones informáticas, software, las telecomunicaciones, la electrónica y los equipos médicos.

El Congreso sobre tecnologías de la información aplicadas a la salud abordará la investigación clínica, el procesamiento de imágenes y señales médicas e instrumentos para monitoreo y diagnóstico, entre otros tópicos.

Los participantes en el foro sobre salud podrán conocer sobre la informatización en Cuba de programas como el de control de Infecciones de Transmisión Sexual y SIDA (ITS VIH Sida), y sobre vigilancia en salud, las bioinformáticas e ingenierías y los equipos médicos.

LA HABANA, 26 ENE (NOTIMEX).- El presidente del Parlamento de Cuba, Ricardo Alarcón, acusó a Estados Unidos de mantener un "doble rasero" en el caso del anticastrista Luis Posada Carriles juzgado en El Paso, Texas, por mentir al servicio migratorio.

En comparecencia por televisión, Alarcón dijo la noche del martes que mientras Posada Carriles, a quien Cuba imputa actos de terrorismo, se beneficia de esa "doble moral", continúan en prisión cinco agentes cubanos encarcelados por espionaje en Estados Unidos.

Alarcón deploró que en el actual juicio, solo se atienden delitos menores y "se obvia su conocido largo expediente (de Posada Carriles) de crímenes impunes", a pesar de que la Fiscalía estadounidense "posee todas las pruebas en su contra".

Los cubanos Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González, Ramón Labañino y René González, fueron arrestados en septiembre de 1998 y en un juicio en Miami celebrado en 2001 condenados a penas que van desde 15 años de cárcel hasta doble cadena perpetua de más 15 años.

Durante el programa "Mesa Redonda" se reiteraron los detalles de la entrada ilegal del ex agente de la Agencia Central de Inteligencia (CIA) a Estados Unidos, expuestos por el testigo Gilberto Abascal, protegido de la Oficina Federal de Investigaciones (FBI).

EL PASO, TEXAS, EE.UU. (AP) _ Aunque ingresaba subrepticia e ilegalmente en un yate a Estados Unidos, el ex agente de la CIA Luis Posada Carriles estaba más preocupado de que una entrevista periodística sobre pasados atentados en La Habana perjudicara su posición ante las autoridades estadounidenses, declaró el martes un testigo prominente de la fiscalía.

El informante del gobierno estadounidense Gilberto Abascal ofreció testimonio por segundo día en el juicio a Posada Carriles, acusado de 11 cargos de perjurio, obstrucción de justicia y fraude en trámites de inmigración por mentir durante las audiencias sobre cómo llegó a Estados Unidos en el 2005.

Abascal, un exiliado cubano, afirmó que su compatriota Posada Carriles navegó en marzo del 2005 por el río Miami en un barco camaronero de casi 27,5 metros (90 pies) de largo que había sido convertido en una lancha de paseo.

Señaló que, luego, Posada Carriles abordó un bote rápido de 7,6 metros de largo (25 pies) para desembarcar en un restaurante con muelle antes de que las otras personas a bordo del yate remodelado se reportaran ante las autoridades aduaneras de Estados Unidos.

La operación transcurrió sin contratiempos, aunque el jefe de la policía de Miami comía en el restaurante cuando Posada Carriles llegó a tierra, aseguró Abascal.

También indicó que Posada Carriles y el propietario del yate hablaron con preocupación de la entrevista que el primero le dio a The New York Times en 1998 sobre los atentados con explosivos en hoteles y en un restaurante turístico de La Habana en 1997. Un turista italiano murió en uno de los ataques.

Abascal afirmó que el dueño del yate, Santiago Álvarez, le dijo a Posada Carriles: "Lo que te va a perjudicar con el gobierno es lo que le dijiste al periodista".

Ambos dijeron que la entrevista era "lo único" que debía preocuparle a Posada Carriles ante las autoridades estadounidenses, declaró Abascal.

Según la entrevista, Posada Carriles dijo que los atentados en hoteles tenían la intención de atemorizar a los turistas y perjudicar al turismo cubano, y que la muerte del visitante italiano fue un accidente. Posada Carriles se ha retractado siempre de esas declaraciones.

Posada Carriles, de 82 años, fue uno de los principales adversarios de Fidel Castro y se pasó la vida buscando desestabilizar regímenes comunistas. Sin embargo, no es procesado por su pasado durante la Guerra Fría.

Posada Carriles, quien tras llegar a Estados Unidos solicitó asilo político, estuvo detenido en Panamá por participar en un atentado contra la vida de Castro en el 2000. Recibió un indulto presidencial y luego apareció en Estados Unidos.

Cuba y Venezuela acusan a Posada de ser el autor intelectual de una explosión a bordo de un avión cubano en 1976, que dejó 73 muertos. Un juez estadounidense resolvió que no se lo deporta a ninguno de esos países porque podría ser torturado.

ARANGO, CUBA (REUTERS) - A lo largo de Cuba nuevos agricultores labran tierras abandonadas por décadas y puestos de venta cambian el rostro de las ciudades, a medida que los negocios privados siembran la semilla de una posible recuperación económica.

En la mayor reestructuración de la debilitada economía estatal desde que Fidel Castro nacionalizó las empresas privadas hace más de 40 años, el Gobierno comunista está eliminando un millón de empleos públicos y alentando a la gente a cultivar tierras ociosas o montar pequeños negocios.

Desde la década de 1960 el Estado ha sido casi la única fuente de empleo, ocupándose incluso de peluquerías y relojerías. Gran parte de las tierras cultivables fueron abandonadas a medida que la agricultura encallaba bajo estrictas reglas y bajos precios.

"Hace seis meses ni remotamente pensé en venir para el campo. Pero en seis meses el país ha cambiado mucho", dijo Juan, un militar retirado formado como agrónomo pero que recién volvió a su profesión en diciembre pasado.

Decenas de miles de negocios surgieron en Cuba apenas unas semanas después de que el hermano de Fidel, el presidente Raúl Castro, diera luz verde. Las granjas están siendo replantadas, nuevos restaurantes abren todos los días y las calles comienzan a vibrar con el comercio.

A pocas cuadras de los macizos edificios gubernamentales de cemento decorados con retratos de héroes revolucionarios que aún provén la mayoría de los empleos, decenas de personas hacen fila cada mañana para comprar pizzas, ropa interior y DVD piratas a una nueva generación de vendedores callejeros.

Hasta hace poco la mayoría de los vendedores operaba ilegalmente, arriesgándose a multas y abusos de la policía. Ahora pueden vender abiertamente, contribuyendo a la seguridad social y las arcas del Estado.

"He vendido 20 películas esta mañana y es mi primer día. Cuando la gente me conozca y me busque imagina cuánto van a subir (las ventas)", dijo Katrina mientras ofrecía películas de animación japonesa, otras de Hollywood como Twilight y discos de Michael Jackson.

Pero aún existen obstáculos. Incluso quienes aprovechan la oportunidad de las nuevas reglas más liberales temen que las libertades puedan ser revocadas. Para muchos que se habituaron a la vida de empleados públicos, los cambios suman incertidumbre a sus viejas preocupaciones por bajos ingresos.

Mario, un zapatero de La Habana dudaba si bajo las nuevas reglas ganaría más de los 10 dólares que le pagaba el Estado. Ahora debe alquilar el local al Gobierno, comprar sus materiales y pagar impuestos.

"Puede ser buena noticia, puede que no. La verdad aún no sé. Aún no dicen a cuánto voy a tener que (pagar por) arrendar y cuánto costarán los materiales", dijo mientras cosía una suela de goma en una sombría tienda cerca del paseo marítimo de La Habana.

Como muchos cubanos, Mario aumenta sus bajos ingresos con otras actividades, reparando zapatos en su apartamento. Teme que al tener que pagar impuestos sus ganancias disminuyan.

Otros dicen que no permitirán que los impuestos socaven sus beneficios.

"No me preocupa mucho", dijo Caridad, una mujer de 47 años que abrió un pequeño pero dinámico restaurante al costado de una carretera camino a la playa en el este de La Habana.

"El Gobierno no sabe cuánto vendo, así que no tengo que reportar todo", dijo la mujer, que vende un plato de langosta por 5 dólares.

Los permisos para vender artículos pirateados sorprenderían a empresas occidentales, pero el negocio tiene perfecto sentido para Katrina y cientos de habaneros como ella, pues los costos son bajos.

En otras áreas, el Gobierno todavía controla la venta de la mayoría de los insumos y dice que no puede permitirse el suministro a precios mayoristas, limitando las ganancias en una aparente señal de que los funcionarios temen que el impuesto a la renta no reemplace todas sus ganancias.

Caridad dijo que su principal preocupación es que se paralicen las reformas.

Como parte de la apertura económica autorizada en la década de 1990 para sobrevivir al colapso de la Unión Soviética, su antiguo benefactor, el Gobierno de Fidel Castro, permitió pequeños negocios privados.

Pero a medida que la economía mejoró, el Gobierno dio marcha atrás citando temor a corrupción y desigualdades sociales.

"Este es un proceso que ha sido diseñado de forma que ellos pueden enlentecerlo en cualquier momento", opinó Phil Peters, un experto en temas cubanos del Lexington Institute, un centro de estudios en Washington.

"Pero en 10 semanas ha aumentado el sector privado en un 50 por ciento mediante reformas introducidas por el Gobierno y la gente ha respondido. Uno no puede burlarse de eso", añadió.

RECONSTRUYENDO EL CAMPO

Juan, que prefirió no dar su apellido, planta maíz, tomates y bananas en su granja. Cría además cabras y planea comprar cerdos, todas ellas buenas noticias para Cuba, una nación que depende fuertemente de las importaciones de alimentos.

Las enormes granjas estatales de Cuba se hundieron junto con la Unión Soviética en 1991. Sin combustible, miles de tractores comenzaron a herrumbrarse y los agricultores volvieron a labrar con bueyes.

Los últimos meses, 130.000 personas obtuvieron permisos para cultivar tierras ociosas con más libertad para vender sus cosechas en el mercado abierto. Los precios antes fijados a niveles bajos son ahora revisados mensualmente. El del tomate, por ejemplo, se ha duplicado en la puerta de la granja.

"Antes la producción se daba a los animales porque pagaban precios que no correspondían", dijo Diego Alemán, quien trabaja en la granja de Juan. Otra de las reformas de Castro permite contratar mano de obra legalmente.

Los dos tractores que aran sus campos fueron reconstruidos por un vecino de Juan usando piezas de maquinaria soviética.

Sin embargo, incluso el Partido Comunista de Cuba reconoce que las reformas todavía no consiguieron aumentar la producción de comida, golpeada por los huracanes en el 2008. Casi la mitad de la tierra está ociosa.

En un congreso del Partido Comunista programado para abril está previsto que agricultores presenten quejas, en particular sobre el precio y la disponibilidad de insumos y materiales.

En el pasado las semillas y los insumos estaban racionados. Ahora las tiendas del Gobierno venden alambre, machetes y otras herramientas a precios altos. Un rollo de alambre de púas, por ejemplo, cuesta más del doble del salario mensual promedio.

"El hecho de que recién ahora están comenzado a permitir que el agricultor compre un machete cuando lo necesita o venda sus productos al costado de la carretera son pasos positivos, pero muestran todo lo que aún falta", comentó Peters.

PRESERVAR LAS CONQUISTAS

Años de austeridad socialista y embargo comercial estadounidense hacen de La Habana un oasis de calma comparado con el tráfico caótico y los mercados callejeros de otras ciudades de América Latina.

La elegante pero dilapidada arquitectura de la ciudad no tiene anuncios publicitarios y sus bulevares con palmeras no están atestados de puestos de venta.

Cuba se enorgullece de su bajo índice de criminalidad, su población educada y su sistema de salud gratuita, todas conquistas que la diferencian de muchos vecinos pobres y que, según partidarios del Gobierno, justifican las muy criticadas limitaciones a las libertades económicas y políticas.

"Un desafío para Cuba será avanzar sin degradar algunos de sus logros", opinó un diplomático asiático en La Habana.

Las reformas políticas en Cuba han sido lentas, aunque el Gobierno está liberando a algunos presos políticos a condición de que marchen al exilio y Raúl Castro ha fomentado la discusión abierta de los problemas del país.

Consultados por las reformas, la mayoría de los trabajadores que ingresaban una mañana reciente al edificio gris de oficinas del Ministerio de Agricultura dijeron que apoyaban las transformaciones y estaban seguros de que el Gobierno encontraría empleos para quienes quedaran excedentes.

"Nadie debería quedar sin trabajo porque aún queda mucho por hacer. En el campo, por ejemplo, necesitamos muchos trabajadores", dijo Lázaro, un funcionario del ministerio.

El Gobierno ha prometido ofrecer a los desocupados nuevos empleos en otras áreas pero todavía no está claro cómo se desarrollarán los despidos masivos. El dolor quizás sea amortiguado porque, como dicen en Cuba, "ellos hacen como que nos pagan y nosotros hacemos como que trabajamos".

Mientras tanto otros han montado negocios rentables.

Una mujer que se identificó como Inisil y en cuyo jardín los clientes hacían fila para comprar ranas de yeso y piezas de fontanería, dijo que perdió su empleo estatal el año pasado.

"Gano 100 pesos al día, mucho mejor que antes", dijo Inisil. Al ritmo que van las cosas, gana los 20 dólares que el Estado le pagaba en una semana y saca suficiente para contratar un empleado, otra de las novedades del sistema.

POR ESTEBAN ISRAEL

LA HABANA, ENE 26 (REUTERS) - Cuba está desarrollando un videojuego para enseñar a sus niños la importancia de pagar impuestos, un esfuerzo por crear una cultura tributaria crucial para las reformas económicas del presidente Raúl Castro.

Castro autorizó recientemente la apertura de pequeños negocios para dinamizar la economía socialista de la isla. El reto es lograr que los cubanos, que llevan medio siglo sin pagar impuestos, entreguen entre un 25 y 50 por ciento de sus ingresos netos al fisco.

La solución podría llamarse "Tributín", un juego de rol que está siendo desarrollado en el Instituto Superior Pedagógico de Holguín, 730 kilómetros al este de La Habana.

"Es un software lúdico para que los niños aprendan sobre política tributaria, porque como nacieron en una sociedad socialista con ciertas gratuidades no tienen elementos sobre los impuestos", dijo el miércoles a REUTERS el director del proyecto, Dagoberto Mariño.

El Gobierno cubano tiene problemas de liquidez y necesita aumentar la recaudación fiscal para financiar sus generosos programas sociales. Además, quiere evitar a toda costa que las reformas lleven a una explosión de la economía informal.

"Tributín" explicará a los niños cómo al comprar un caramelo están poniendo en marcha un mecanismo fiscal que se traduce, por ejemplo, en mejoras en sus escuelas, dijo Mariño.

"Se trata de desarrollar cultura tributaria. Si despertamos el interés en el niño, él se lo puede transmitir a su familia", explicó.

En poco más de dos meses unos 75.000 cubanos obtuvieron licencias para montar negocios como cafeterías, peluquerías y puestos de venta de discos compacto (CD) piratas.

Los nuevos empresarios cubanos tienen que pagar impuestos a la renta, las ventas y también por la contratación de mano de obra.

La expansión del diminuto sector privado busca absorber parte de los 500.000 empleados públicos que Castro está despidiendo en un intento por reducir el peso del Estado.

"Tributín", desarrollado con ayuda de la Oficina Nacional de la Administración Tributaria, estaría terminado en octubre.

LA HABANA, 26 ENE (EFE).- El sector doméstico en Cuba sobrepasó por primera vez al estatal en la estructura de consumo eléctrico del país en 2010, un fenómeno que los especialistas explican por el aumento de las ventas de electrodomésticos y que hasta ahora no asocian con una recesión económica.

Según informó hoy en rueda de prensa la directora de Uso Racional de la Energía de la Unión Eléctrica (UE) de Cuba, Tatiana Amarán, al cierre de 2010 el 52 por ciento de la electricidad generada en la isla fue consumida por los clientes del área residencial y el 48 por ciento por el sector estatal.

Amarán recordó que en 2008 esa correlación era de un 47 por ciento para el sector doméstico y un 53 por ciento para el estatal, también calificado por esta entidad como "no residencial" porque entre sus clientes se incluyen empresas mixtas y entidades privadas como iglesias o cooperativas campesinas.

La funcionaria explicó que aún no están disponibles los datos "definitivos" de 2010 para "diferenciar" en las estadísticas de consumo eléctrico el posible impacto de una recesión económica o de la aplicación de las medidas de ahorro que el Gobierno impulsó en 2009.

En aquel momento la campaña de ahorro incluyó medidas drásticas que tuvieron como blanco fundamental a las empresas estatales y como resultado en el último año el consumo de electricidad disminuyó en un 1,6 por ciento.

Amarán resaltó que el organismo que dirige no considera la inversión del patrón de consumo como "algo totalmente positivo", pero dijo que por ser un fenómeno nuevo habrá que esperar al cierre de 2011 para poder "sopesar" si realmente hay una recesión económica asociada al asunto.

Para 2011 se prevé que continúe el crecimiento del consumo doméstico debido al desarrollo de un incipiente sector privado que está siendo impulsado por los ajustes económicos del Gobierno de Raúl Castro.

Amarán afirmó que "evidentemente" la entrada de los llamados trabajadores por cuenta propia "va a disparar un poco el consumo del sector residencial" porque hasta el momento no existe una "tarifa especial" para ellos.

Añadió que las licencias para trabajadores privados -de las que se entregaron unas 75.000 al cierre de 2010- están asociadas a servicios domésticos o en áreas aledañas a las viviendas, y dijo que el país está preparado para "cubrir" un incremento de la demanda en ese sentido.

"Hemos previsto que crezca ese consumo y está en estudio la aplicación de una tarifa diferenciada para esta actividad", agregó la especialista.

Actualmente el Estado cubano gasta 15 centavos dólar en generar un kilowatio hora de electricidad y, como promedio, los consumidores domésticos pagan una tarifa inferior a los 20 centavos en pesos cubanos (aproximadamente un centavo de dólar) por kilowatios hora.

Aunque el Gobierno cubano subvenciona el servicio con un valor que aproximadamente es siete veces inferior al costo real, ha tomado medidas para subir las tarifas eléctricas y en octubre de 2010 anunció un incremento que se prevé afecte al 5,6 por ciento de los clientes domésticos.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ El consumo eléctrico cubano del sector residencial en 2010 fue superior al empresarial y estatal, un fenómeno que se produce por primera vez y que se acrecentará en 2011 cuando comiencen a operar en sus hogares los trabajadores independientes.

En la actualidad la estructura del consumo energético del país se divide en 52% para el sector doméstico y el 48% el no residencial (que incluye a las empresas estatales y mixtas), explicó a periodistas Tatiana Amarán, directora del área de Uso Racional de la Energía, del Ministerio de la Industria Básica (MINBAS).

La estructura de consumo se invirtió precisamente en el 2010... "es la primera vez en toda la historia, siempre ha sido más grande el consumo del sector no residencial", dijo.

Indicó que se esperará el transcurso de este año antes de dictaminar si la situación obedece a una merma en el nivel productivo o es el efecto de otros factores combinados como un fuerte programa de ahorro en el sector estatal y un incremento ostensible de la compra de electrodomésticos.

Amarán apuntó que "afortunadamente" pese al cambio hubo un incremento en el producto interno bruto del país, un indicador que podría mostrar que no se trata de una caída en la producción.

Paralelamente indicó que la compra de electrodomésticos por parte de la población "se triplicó" en 2010.

Las leyes cubanas establecen que las empresas importadoras de artículos eléctricos para los hogares deben obtener una licencia --dura dos años-- del propio MINBAS, que mide si el gasto de energía del producto se condice con lo establecido en el país.

En 2008 por ejemplo el consumo doméstico era de 47%, mientras que el sector no residencial se llevaba el 53%. En 2009 era mitad y mitad.

Amarán reconoció que las nuevas disposiciones por la cual el gobierno autorizó licencias para trabajo independiente a miles de personas con el objetivo de estimular la economía del la nación caribeña presionará más sobre aún este año sobre el consumo doméstico.

"Justamente porque las licencias a trabajadores privados están asociadas a que ofrezcan servicios desde los portales o áreas aledañas a sus viviendas. Hoy no hay una tarifa especial para ellos", expresó.

"Para el país no es un peligro porque tiene capacidad y disponibilidad de generación suficiente para garantizar el servicio", aclaró.

En 2005 el gobierno cubano atravesó una difícil situación con apagones de horas que obligó al entonces presidente Fidel Castro a salir en televisión para explicarla. Se comenzó entonces un fuerte programa de control energético, inversiones en redes y el cambio masivo de electrodomésticos y bombillos por otros "ahorradores".

También se pusieron en marcha decenas de pequeñas centrales locales para complementar la generación de las enormes centrales térmicas del país. Actualmente el 40% de la energía se produce en las primeras y el 60% en las segundas, manifestó la funcionaria.

Indicó que la demanda promedio máxima registrada en el país es de 2.800 megawatt (se produce sobre las 18 horas) y la potencia instalada es de 5.216 megawatt.

LA HABANA, 26 ENE (XINHUA) -- La Comisión Nacional de Viabilidad y Tránsito de Cuba prepara la entrada en vigor, el próximo 16 de marzo, de la Ley 109 Código de Seguridad Vial, dirigida a propiciar mayor seguridad vial y reducir los índices de accidentes.

La nueva legislación que regula las actividades del tránsito se aprobó el pasado 1 de agosto, en respuesta al incremento de vehículos y peatones en las calles, la modernización del transporte y el deterioro progresivo de la infraestructura vial, según especialistas de la Dirección de Tránsito.

Según miembros de la Comisión Nacional de Viabilidad y Tránsito, esta normativa contempla, desde el punto de vista jurídico, asuntos vitales para prevenir los accidentes y sus lamentables consecuencias.

Con ese objetivo se adoptarán medidas más severas contra quienes cometen infracciones peligrosas, tales como conducir bajo los efectos del alcohol, drogas tóxicas o medicamentos que incidan de manera negativa en el comportamiento humano.

También habrá más rigor para las contravenciones de manejar sin poseer licencia de conducción, o cometer una infracción peligrosa al conducir un tractor o un vehículo de tracción animal.

Quienes violen los límites de velocidad sufrirán la cancelación inmediata del carné de circulación.

Otras regulaciones están relacionadas con la utilización de equipos que distraen la atención de los chóferes, entre ellos, los teléfonos celulares.

También se sancionará la imprudencia de los ciclistas.

El Código establece también la inmovilización de los vehículos que no cumplan las normas de protección del ambiente, y prohíbe la importación de autos con volante a la derecha.

La Ley 109 brinda al conductor la posibilidad de disminuir puntos en su expediente si es capaz de aprobar un examen teórico-práctico.

Se espera que esta legislación impulse el Plan Nacional de Seguridad Vial, el cual contribuirá a mejorar la infraestructura de las vías, el estado técnico de los vehículos y lograr una mejor preparación de los conductores, además de fortalecer su conciencia social sobre la base de la responsabilidad individual.

Por las avenidas y carreteras de la isla se traslada alrededor de 70 por ciento del transporte nacional de carga y de pasajeros.

El nuevo Código "se nutrió de las mejores experiencias a nivel mundial en materia de legislaciones relativas al tránsito, adecuándose, por supuesto, alas normas culturales de los cubanos y a las características socioeconómicas del país", dijeron los funcionarios.

Asimismo, se mantiene fiel a las normas generales que establece la Convención de Viena de 1968, de la cual Cuba es signataria.

Durante los últimos años, los accidentes automovilísticos oscilaron entre la cuarta y la quinta causa de muerte en Cuba, y la primera en los menores de 19 años.

En las vías del país mueren dos personas cada día como consecuencia de los 28 accidentes de tránsito, en promedio.

Las principales causas de los accidentes son no atender a la conducción de los vehículos, no respetar el derecho de vía, violaciones de los peatones, exceso de velocidad e ingestión de bebidas alcohólicas.

Durante 2009 ocurrieron 10.371 accidentes viales en la ínsula, que dejaron 742 fallecidos y 7.477 lesionados, según cifras de la Oficina Nacional de Estadísticas.

El empeño gubernamental por unas vías más seguras es para reducir hasta 5 la tasa de 7,16 muertes en accidentes por cada 100.000 habitantes, lo que significará disminuir en 311 los decesos cada año.

LONDRES (AP) _ La red británica de medios públicos BBC dijo el miércoles que planea despedir a 650 empleados de su servicio mundial, más de un cuarto del personal de esa división, como parte de los recortes presupuestarios que buscan reducir el gasto en 46 millones de libras (73 millones de dólares) anuales.

Entre los servicios que dejarán de existir están algunos programas en español para Cuba y las transmisiones completas en inglés para el Caribe.

El gobierno británico anunció grandes recortes al gasto público para poder enfrentar el enorme déficit fiscal.

La BBC explicó que los despidos son parte de los preparativos para abril de 2014, cuando el gobierno dejará de otorgarle fondos en forma directa. Desde entonces, la corporación subsistirá con el ingreso por las licencias que pagan todos los usuarios británicos que tienen un televisor.

Unos 50 empleados del Servicio Mundial protestaron afuera de su sede central en Londres, con carteles que decían: "Servicio Mundial, descansa en paz".

El director de noticias globales de la BBC Peter Horrocks dijo que los recortes, que reducirán la audiencia de la corporación en 30 millones de personas, representan "un día doloroso para el Servicio Mundial de la BBC".

"Hacemos recortes a servicios que no quisiéramos hacer", dijo, pero explicó que la reducción de fondos significa que "no podíamos afrontar esto sólo con operaciones más eficientes".

El servicio le cuesta a la BBC 272 millones de libras por año y tiene una audiencia de 180 millones de personas en televisión, radio e Internet. Sus transmisiones de radio en onda corta en 32 idiomas fueron durante largo tiempo un vínculo entre Gran Bretaña y el mundo en desarrollo.

La corporación eliminará sus servicios radiales en macedonio, albaniano, serbio, portugués para África y reducirá la programación en azerí, mandarín, ruso, turco, vietnamita y ucraniano, para concentrarse en contenidos de Internet, móviles y televisión.

El lunes, la BBC anunció que prevé la eliminación de 360 puestos de trabajo en los próximos dos años, recortará gastos en un 25% para el periodo 2013 y 2014 y cancelará varios servicios en su división de Internet a fin de reducir costos en 20%.

LA HABANA, 26 ENE (XINHUA) -- La localidad cubana de Gibara, en la oriental Holguín, será subsede del Festival Internacional de Cine de Lebu (FICIL), de Chile, del 1 al 3 de febrero, anunciaron hoy fuentes del Instituto Cubano del Cine, ICAIC.

Esta será la tercera ocasión en que la isla antillana acoge una subsede del certamen cinematográfico sudamericano, y en el caso de la urbe holguinera, es también la cuna del Festival de Cine Pobre Humberto Solás.

En esta edición de FICIL -dedicada a México como país invitado de honor-Gibara acogerá las obras concursantes en documentales, cuyo premio decidirá el público por votación y será entregado en la clausura de la muestra competitiva chilena, en Lebu.

Entre los filmes concursantes destacan El espíritu de la machi (Isla Huapi), de Francisca Silva y Rafaella Tonini; Crónica de una retransmisión (Valparaíso), de Juan Cofré; Ex Matias (Ovalle), del

Colectivo Miope; Quilote López, hacia la recuperación del mapuche simún (Temuco) y Todos somos huacho (Concepción), de Eduardo Villalobos.

Como parte del programa en la subsede gibareña habrá foro-debates y ciclos fílmicos temáticos, con cintas emblemáticas como Un hombre de éxito, una de las películas más premiadas de Solás, en homenaje al 70 aniversario de su natalicio y la ópera prima Casa vieja, del cineasta cubano Lester Hamlet, entre otros materiales fílmicos.

El FICIL, organizado por la Agrupación Cultural Festival de Cine Caverna Benavides, difunde, promueve y desarrolla el audiovisual en Chile y el extranjero, mediante muestras itinerantes o presentaciones en distintos espacios cinematográficos del mundo, como en Gibara.

El evento tiene otras dos subsedes internacionales en el Club La Boca del Lobo (Madrid) y el Observatorio Escuela de Cine Documental (Buenos Aires).

Además de este certamen, la ciudad holguinera acogerá, del 5 al 10 de abril próximo, el IX Festival Internacional de Cine Pobre, que esta vez se realizará con recursos propios, debido a las medidas de reajuste económico que se aplican en Cuba.

Los organizadores explicaron que los artistas y cineastas cubanos y extranjeros que participarán en el evento arribarán "por sus propios medios" a la ciudad, ubicada a unos 770 kilómetros de La Habana.

Añadieron que "de manera única y excepcional" el evento no será un certamen competitivo, y que las obras recibidas para competición este año podrán ser aceptadas para concurso en la X edición, en abril de 2012.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 26 ENE (EFE).- El secretario general adjunto de la OEA, Albert Ramdin, afirmó hoy que la situación de Haití es "demasiado volátil" y es necesario por tanto que las autoridades tomen pronto una decisión sobre los resultados electorales.

Habrá un motivo de "preocupación real" si no se aplican las recomendaciones del organismo para la segunda vuelta de las elecciones en Haití, subrayó en declaraciones a los periodistas.

El Consejo Permanente de la Organización de Estados Americanos (OEA) celebra hoy una reunión extraordinaria sobre la crisis electoral en Haití.

El surinamés Ramdin explicó que el Consejo está negociando una declaración de apoyo a las recomendaciones de la misión de expertos del organismo que verificó el resultado de la primera vuelta de las elecciones legislativas y presidenciales celebradas el 28 de noviembre en Haití.

En esas recomendaciones, la OEA aconseja al Consejo Electoral Provisional (CEP) de Haití otorgar el segundo puesto al cantante Michel Martelly, en lugar de al oficialista Jude Celestin, tras restar a ambos debido a las manipulaciones detectadas parte de los sufragios que les otorgó el recuento oficial.

De esta manera, la ex primera dama Mirlande Manigat, ganadora de la primera vuelta, y Martelly disputarían la segunda ronda.

La declaración la negocian el grupo ALADI y el CARICOM, y el Consejo Permanente ha decidido retrasar el inicio de la sesión para reunirse a puerta cerrada y estudiar las propuestas.

El martes, Joseph Lambert, el coordinador de Inite, el partido oficialista de Haití, dijo que esa formación política estudia retirar de la carrera electoral a Celestin.

Ramdin dijo que esta decisión debe tomarla Celestin. "Si quiere retirarse tiene el derecho de hacerlo", indicó.

Evidentemente si se retira de la contienda, esa medida "tendrá un impacto" en la segunda vuelta, recalcó.

Estados Unidos, la Unión Europea (UE) y la ONU han pedido a Haití que acepte las recomendaciones de la OEA.

El Gobierno estadounidense ha aumentado la presión al revocar los visados a varios funcionarios del Gobierno de René Preval.

Ramdin consideró hoy que son decisiones que toman los países de manera individual y por decisiones propias y que en la OEA no se ha llegado a hablar aún de posibles medidas de presión concretas.

"No estamos en este punto. Estamos hablando sobre el proceso. Lo primero es lograr que se apliquen las recomendaciones y si eso no ocurre, entonces habrá una preocupación real y así lo expresariamos", destacó el diplomático surinamés.

De momento, la segunda misión de expertos jurídicos de la OEA está ayudando al Tribunal Electoral Nacional (BCEN) de Haití en la fase de impugnaciones.

Después, el CEP debe publicar los resultados definitivos de la primera vuelta y convocar una segunda ronda de votación.

Según Ramdin, el equipo podría concluir su trabajo la próxima semana.

El pasado día 24, el jefe de la Misión de las Naciones Unidas para la Estabilización de Haití (Minustah), el guatemalteco Edmond Mulet, dijo que los resultados pueden ser dados a conocer el 2 de febrero próximo.

El CEP calcula que la segunda vuelta se celebrará el próximo 20 de marzo, informó a Efe una fuente de ese organismo.

La Constitución de Haití establece el 7 de febrero como fecha para el traspaso del poder de Preval a su sucesor.

Para Ramdin, tiene que "haber algo de claridad antes del día 7 sobre lo que va a pasar, porque la situación es demasiado volátil".

SAN SALVADOR, 26 ENE (DPA) - El partido gubernamental Frente Farabundo Martí para la Liberación Nacional (FMLN) de El Salvador aventaja con 10 puntos porcentuales en intención de votos al opositor Alianza Republicana Nacionalista (ARENA) de cara a los próximos comicios legislativos de 2012, informó hoy LPG Datos.

La encuesta realizada por LPG Datos a 1.200 personas, del 14 al 16 de enero de 2011, indica también que el FMLN supera en 5,7 puntos porcentuales la intención de votos para la elección de alcaldes, comicios que se llevarán a cabo en el mismo período que las legislativas (11 de marzo de 2012).

Según LPG Datos, unidad de investigación social del periódico matutino "La Prensa Gráfica", si las elecciones para diputados se hubiesen realizado hace una semana, el 30,3 por ciento habría votado por el FMLN, mientras que un 20 por ciento lo habría hecho por ARENA.

Además indica que si en este momento se realizaran elecciones para alcaldes, el 29,2 por ciento votaría por el partido en el gobierno FMLN y un 23,5 por ciento lo haría por ARENA, quien gobernó por más de 20 años este país centroamericano.

Por otra parte, el estudio muestra que el primer presidente de corte izquierdista de este país, Mauricio Funes, quien está hace más de año y medio en el poder, sigue teniendo una opinión favorable por parte de la gente, con 57,1 por ciento, mientras que un 16 por ciento tiene una opinión desfavorable.

Sin embargo, su apoyo ha descendido de 70,9 por ciento en noviembre de 2010 a 57,1 por ciento en enero de 2011, destaca LPG Datos.

Los salvadoreños siguen percibiendo que los principales problemas de este país siguen siendo la inseguridad y la situación económica, con 46,8 por ciento y 39,8 por ciento, respectivamente.

Aunque las elecciones de diputados y alcaldes serán en marzo de 2012, los diferentes partidos políticos ya comenzaron a prepararse, según los expertos.

Además sostienen que las próximas elecciones tendrán algunos elementos novedosos, pues por primera vez podrán competir en los comicios candidatos independientes o no partidarios.

Actualmente la Asamblea Legislativa discute modificar el sistema de listas cerrada y bloqueada por un sistema cerrado y desbloqueado, el cual permitirá que en las papeletas de votaciones aparezca la foto de los candidatos, la bandera del partido y sus nombres.

También en los próximos comicios habrá una ampliación en el voto residencial. Geográficamente cubrirá 192 municipios de los 262 de este país centroamericano.

SAN SALVADOR, 26 ENE (DPA) - El canciller salvadoreño, Hugo Martínez confirmó hoy que el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, tiene planeado visitar El Salvador, Brasil y Chile el próximo mes de marzo, como ya avanzó el martes el mandatario norteamericano durante su discurso sobre el estado de la nación.

Martínez señaló que los gobiernos de El Salvador y de Estados Unidos han estado preparando la visita de Obama a San Salvador.

Además agregó que el presidente salvadoreño, Mauricio Funes, informará a su país los pormenores de la visita del jefe de la Casa Blanca y de la comitiva que le acompañará.

Funes, que fue recibido por Obama el año pasado, es el único mandatario centroamericano que ha visitado oficialmente Washington.

Los medios salvadoreños amanecieron hoy con grandes titulares de la noticia.

La última visita de un mandatario estadounidense a El Salvador ocurrió hace nueve años, cuando el entonces presidente George W. Bush realizó una visita de Estado durante el mandato de Francisco Flores Pérez, que fue su aliado en la guerra contra Irak.

Estados Unidos y El Salvador tienen una agenda común en la lucha contra el crimen organizado y en asuntos migratorios, debido a que casi una tercera parte de la población salvadoreña reside en Estados Unidos.

Funes gestiona ante Washington programas contra la delincuencia y de desarrollo social.

WASHINGTON, ENE 26 (REUTERS) - El presidente estadounidense, Barack Obama, y la oposición republicana se aprestan a librar una dura lucha por la reducción del déficit fiscal y los recortes de gastos, pese a un conciliador discurso del Estado de la Unión que fijó el tono del inminente debate.

Obama, con la mirada puesta en su reelección del 2012, usó su alocución del martes para promover un movimiento hacia el centro político al que fue obligado luego de que los republicanos vencieran a los demócratas en los comicios legislativos de noviembre.

El mandatario ofreció algunas propuestas eventualmente atractivas para los republicanos: un recorte de impuesto corporativo, una actualización del código tributario y poner fin a los proyectos de gastos "mascotas" o predilectos de los legisladores.

En un intento por mostrar que tiene disciplina fiscal, propuso un congelamiento de cinco años en algunos gastos domésticos, que según dijo reducirían 400.000 millones de dólares del déficit presupuestario en una década, una medida aplaudida por el mercado de deuda y de acciones.

Al llamado republicano de recortes aún más profundos, Obama afirmó: "déjenme estar seguro de que lo que estamos recortando es realmente el exceso de peso".

Los republicanos, que pretenden recortes por 100.000 millones de dólares este año, calificaron el plan de Obama como demasiado pequeño y tardío.

"Un congelamiento parcial es inadecuado en momentos en que estamos pidiendo prestados 41 centavos por cada dólar que gastamos, y el Gobierno está mendigando otro incremento en el límite de endeudamiento", afirmó el presidente de la Cámara de Representantes, John Boehner.

Obama intentó con su discurso tranquilizar a los estadounidenses, preocupados por la persistentemente alta tasa de desempleo del 9,4 por ciento, temerosos de la creciente deuda, hastiados de la retórica política y afectados de que su país se esté quedando atrás frente a potencias como China e India.

"Lo que está en juego es si los nuevos empleos y las industrias se quedan en este país o se van a otro lugar. Es si el trabajo duro e industrial de nuestra gente es recompensado.

Es si mantenemos el liderazgo que ha hecho de Estados Unidos no sólo un lugar en el mapa sino una luz para el mundo", afirmó Obama.

El mandatario dijo que la economía está creciendo de nuevo, pero se necesita más. Llamó a la creación de empleo en lo que llamó un "momento Sputnik" alimentado por nueva inversión en investigación y educación como cuando se desató la carrera espacial en la década de 1950, cuando los soviéticos lanzaron el satélite Sputnik.

"Sí, el mundo ha cambiado. La competencia por los empleos es real. Pero esto no debe desalentarnos. Debe ser un desafío para nosotros", agregó.

El presidente viajará al estado de Wisconsin el miércoles para aterrizar su mensaje sobre innovación y creación de empleo, al visitar una planta de tecnología de energías renovables.

El desafío será cómo Obama financia proyectos de inversión para el crecimiento futuro al tiempo que promete un panorama fiscal más estricto. Sobre esto Obama no dio pistas, dejando los detalles de su presupuesto para febrero.

No será una tarea fácil. El congelamiento presupuestario no hará mucho por alterar el ritmo fiscal del país, un déficit de 1,4 billones de dólares este año y la deuda nacional de 14 billones de dólares que los

republicanos prometieron rebajar drásticamente.

Más aún, el congelamiento no se aplicará a los grandes programas sociales -como la Seguridad Social y el plan de salud Medicare-, que están en el centro del problema de déficit del país.

Aún así, los analistas elogiaron el cauteloso comienzo.

Robert Tipp, estrategia jefe de inversión en Prudential Fixed Income, lo calificó como un importante giro hacia la restricción fiscal que los mercados de deuda necesitaban ver.

"Es algo muy positivo, aunque sean pasos de bebé en esa dirección. Al menos, está asumiendo estos problemas", agregó.

WASHINGTON, 26 ENE (DPA) - Puede decirse que las esperanzas de reelección en 2012 del presidente estadounidense, Barack Obama, están en manos de los empresarios de su país, ya que el sector privado tiene la llave para revivir la mayor economía del mundo y su debilitado mercado de trabajo.

En ese contexto, no sorprende que Obama se haya embarcado en una misión para reparar su relación ahora fracturada con la comunidad de negocios del país. Con las arcas del gobierno vacías, es tarea del sector privado ayudar a que los estadounidenses vuelvan a tener trabajo.

El nuevo tono se percibió durante el discurso sobre el estado de la nación pronunciado el martes por el presidente. No hubo dedos acusadores contra Wall Street como había ocurrido tras la crisis financiera de 2008, y en vez de ello Obama se centró en la necesidad de mantener la competitividad del país en un mercado global muy exigente.

"Tenemos que superar al resto del mundo en innovación, educación y formación", dijo Obama en su discurso anual ante el Congreso.

"Tenemos que hacer de Estados Unidos el mejor lugar del mundo para hacer negocios".

El cambio de retórica sigue a una serie de medidas más sustanciales que buscaron ganarse el favor del sector privado en los dos últimos meses, comenzando con el nombramiento de personas más centristas entre su círculo de asesores.

El nuevo jefe de gabinete de la Casa Blanca, William Daley, y el principal asesor económico del presidente, Gene Sperling, tienen ambos estrechos lazos con la comunidad de negocios. Y el viernes Obama nombró al CEO de General Electric Jeffrey Immelt para encabezar un panel externo sobre empleo y competitividad.

Obama invitó además a altos ejecutivos de las empresas a un encuentro privado con el presidente chino, Hu Jintao, la semana pasada, para que expresaran sus quejas por las dificultades de acceso al mercado del gigante asiático.

También ha habido políticas positivas hacia los negocios, como la aprobación en diciembre de un tratado de libre comercio con Corea del Sur largamente estancado. El presidente llegó además a un compromiso el mes pasado con los republicanos para extender los recortes de impuestos aprobados en la era Bush y eliminó tasas a las empresas que vayan a hacer inversiones en 2011.

Estas medidas le granjearon elogios de la Cámara de Comercio Estadounidense, la mayor asociación de hombres de negocios del país, que en los últimos dos años se había enfrentado sistemáticamente con Obama. Su presidente, Thomas Donahue, dijo el martes que restaurar la competitividad estadounidense depende de que las empresas y los políticos encuentren un "suelo común".

Aunque el giro al centro de Obama ha irritado a algunos de sus simpatizantes más de izquierda, hay muchas razones para este acercamiento al sector privado.

La principal de ellas es que la administración se ha quedado sin espacio fiscal para dar impulso a la economía mediante el gasto público. La deuda estadounidense ha superado los 14 billones de dólares y se acerca al 100 por ciento del rendimiento económico del país.

Por el contrario, las empresas tienen mucho efectivo porque han vuelto a las ganancias tras la recesión de 2008-09. A fines de año las compañías contaban con casi 2 billones de dólares en capital, según la Reserva Federal.

El problema es conseguir que lo gasten en crear empleo. La tasa de paro sigue sin cambios por encima del 9,0 por ciento pese al crecimiento.

La renuencia a gastar se entiende porque el clima económico sigue difícil: las compañías no consiguen predecir cuándo aumentará la demanda de sus productos, porque muchos ciudadanos ya no compran a crédito y se han vuelto más ahorradores.

Pero las empresas acusan también a las medidas de la administración Obama, la incertidumbre sobre futuras regulaciones y sobre impuestos de la falta de empleo.

La analista Lynn Reaser cree que la retórica a veces populista de Obama en sus primeros dos años, en respuesta a la indignación pública que causaron los excesos de Wall Street que llevaron a la crisis, hizo que el presidente y su Partido Demócrata pasaran a ser vistos como "anti-empresas".

El tono más suave del presidente en los últimos meses ha rebajado ahora las tensiones, y según algunas encuestas los inversores ven de forma menos negativa ahora la actuación del gobierno.

WASHINGTON, 26 ENE (NOTIMEX).- Con una nueva realidad política y de cara a las elecciones de 2012, el presidente Barack Obama utilizó su informe de gobierno para adoptar una posición centrista, consideró hoy la prensa estadounidense.

El diario Los Ángeles Times destacó que la evidencia de este reposicionamiento fue su llamado a reducir los impuestos a las empresas y su respaldo a la aprobación de los acuerdos de libre comercio.

'Obama mostró disposición para oponerse a miembros de su partido. Dijo que vetará cualquier iniciativa (de ley) que contenga fondos para proyectos especiales que los legisladores aprueban con poco escrutinio o discreción', apuntó.

En su principal editorial de este miércoles, el diario angelino dijo que ese paso colocaría a Obama en una ruta de enfrentamiento con el líder del Senado, Harry Reid, quien apoya estos gastos.

Chicago Tribune hizo eco de esta valoración, al apuntar, también en su principal editorial, que Obama utilizó el discurso de la noche del martes para 'mostrar un lado menos liberal'.

'La noche del informe de gobierno es siempre la noche del presidente. Obama usó esta oportunidad para proyectar a una apariencia más pragmática, menos liberal que la que proyectó en el mismo estrado nacional un año antes', apuntó.

En su análisis, el diario USA Today señaló que 'después de dos años de un fiero combate partidista sobre la reforma de salud, el presidente estadounidense propuso políticas más centristas en un tono menos combativo'.

'El buscó acercarse a los republicanos y distanciarse un poco de sus compañeros demócratas en temas como limitar las emisiones contaminantes (sobre lo que no pronunció palabra, o hacer más rigurosos los controles de armas de fuego a la luz del tiroteo en Tucson)', apuntó.

Para The Washington Post en cambio, Obama desperdició la oportunidad que le brindó el informe 'para preparar a los estadounidenses a la austeridad fiscal' que demanda el masivo déficit que el país enfrenta.

'La realidad, como Obama lo entiende, es que el país enfila hacia una catástrofe fiscal a menos que haga algunas cosas que son impopulares políticamente', precisó el matutino capitalino en su principal editorial.

En contraste, The New York Times estimó que el mandatario supo aprovechar la ocasión para 'ayudar a entender a los estadounidenses que el gobierno no lo puede hacer todo'.

'Por momentos en la noche del jueves, Obama estuvo inspirado genuinamente con una visión para que el país avance con seguridad y sentido de responsabilidad', opinó el rotativo en editorial principal.

Para el diario, frente a los enormes retos que el país enfrenta, 'los estadounidenses necesitan escuchar de él mucho más como eso'.

NUEVA YORK, 26 ENE (NOTIMEX).- La crisis financiera en Estados Unidos fue un desastre 'evitable' causado por fallas en la regulación del gobierno, malos manejos corporativos y la toma imprudente de riesgo por Wall Street, reveló una investigación del gobierno federal.

El diario The New York Times, que tuvo acceso a la investigación, publicó este miércoles que los documentos culpan a las administraciones de George W. Bush y de Barack Obama, así como a los directores del Banco de la Reserva Federal (FED).

Los documentos señalan a las autoridades por permitir préstamos hipotecarios de baja calidad, por el 'excesivo empaquetamiento' y venta de deudas a inversionistas, así como por las arriesgadas apuestas en instrumentos sustentados sólo en préstamos.

'La mayor tragedia sería aceptar la idea de que nadie pudo haber previsto lo que sucedió y por lo tanto nada pudo haberse hecho. Si aceptamos esta noción, esto sucederá de nuevo', alertó una de las conclusiones de la investigación citada por el rotativo.

El documento fue elaborado por la Comisión de investigación de la crisis financiera, formada por legisladores, tanto republicanos como demócratas, que emitieron un documento de 576 páginas basado en entrevistas a 700 testigos.

Las conclusiones criticaron al actual director de la FED, Ben Bernanke, por no haber sido capaz de prever la crisis, y a su predecesor, Alan Greenspan, por promover una excesiva desregulación en el sector financiero, que califican como 'ejemplo principal' de la negligencia de las autoridades.

Asimismo, criticó a la administración de Bush por rescatar al banco Bear Stearns con dinero del gobierno federal mientras que meses más tarde dejara quebrar a Lehman Brothers, lo que se sumó a la 'incertidumbre y el pánico en los mercados financieros'.

WASHINGTON, 26 ENE (EFE).- El estado de salud de la legisladora demócrata de Arizona, Gabrielle Giffords, herida de bala en la cabeza en Tucson hace dos semanas, ha pasado de "grave" a "bueno" por lo que será transferida hoy mismo a un centro de rehabilitación.

Los médicos que la atienden en el Centro Médico Memorial Hermann-Texas, de Houston, informaron de que Giffords, de 40 años de edad, ha mejorado sensiblemente en las últimas horas, el líquido que se había detectado en su cerebro ha remitido y está ya preparada para iniciar el tratamiento de rehabilitación.

Giffords fue transferida el viernes pasado desde el Centro Médico Universitario de Tucson al hospital en Texas, estado en el que residen su esposo, Mark Kelly, que es astronauta y trabaja en el Centro espacial Johnson de Houston.

Kelly indicó que ayer, martes, su esposa fue capaz de ver, desde la cama del hospital, el discurso sobre el Estado de la Unión que el presidente Barack Obama pronunció ante las dos cámaras del Congreso.

De hecho, se distribuyeron fotografías en las que se ve a Kelly tomar la mano de su esposa, pero ella no aparece en las mismas.

Debbie Wasserman Schultz, que es legisladora de Florida, también demócrata y amiga de Giffords, señaló hoy a CNN que Kelly está esperanzado en que su esposa pueda recuperarse completamente.

La bala que la hirió el pasado 8 de enero, entró por el lado izquierdo de la frente y salió por la parte trasera del cráneo dañando algunos tejidos, pero sin afectar porciones mayores del cerebro.

El lunes pasado el sospechoso en el ataque que dejó seis personas muertas y 14 heridas, incluida Giffords, se declaró no culpable de los cargos de intento de asesinato de la legisladora y de dos de sus asistentes.

Jared Lee Loughner, de 22 años, presentó su declaración en una audiencia en una corte federal de Phoenix (Arizona).

BRUSELAS, 26 ENE (DPA) - El secretario general de la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Anders Fogh Rasmussen, celebró hoy la doble ratificación por parte de las Cámaras baja y alta de Rusia del tratado de desarme nuclear START.

"Se trata de una buena noticia para la seguridad internacional. Aplaudo vivamente la ratificación por parte del Parlamento ruso del Tratado START (...) La entrada en vigor de este importante tratado es una buena noticia para la seguridad y la estabilidad internacionales", declaró el danés en un comunicado.

El tratado START supone el acuerdo de desarme nuclear más ambicioso jamás firmado entre Rusia y Estados Unidos y es considerado por los expertos como un triunfo en materia de política exterior.

El Consejo de la Federación, la Cámara alta del Parlamento de Rusia, ratificó hoy el nuevo tratado START suscrito con Estados Unidos, un día después de que hiciera lo propio la Duma Estatal (Cámara de Diputados).

Una gran mayoría de los representantes en el Consejo de la Federación, dominada por fuerzas leales al Kremlin, votó a favor de la ratificación del tratado para la reducción de armas ofensivas estratégicas, informaron las agencias de noticias en Moscú.

Ahora solo falta la firma del presidente Dmitri Medvedev para que entre en vigor el tratado de desarme más importante pactado entre Rusia y Estados Unidos en los últimos 20 años. El Senado estadounidense ya había aprobado el tratado antes de la Navidad.

El acuerdo obliga a Estados Unidos y Rusia a reducir el número de sus ojivas nucleares de 2.200 a 1.550 en los próximos siete años, así como reducir a 700 la cantidad de misiles de largo alcance,

misiles de lanzamiento submarino y flotas de bombarderos.

LONDRES (AP) _ WikiLeaks espera conseguir la participación de incluso 60 organizaciones noticiosas de todo el mundo, en un esfuerzo por agilizar la publicación de los documentos diplomáticos secretos que están en su poder, informó el fundador del sitio.

Julian Assange dijo el martes a The Associated Press que realizaba un esfuerzo por encontrar otros aliados que difundan la información, además de los grandes diarios que trabajaron con él en las publicaciones anteriores. Entre esos medios figuraban The New York Times y The Guardian.

Assange dijo que cuenta ya con una veintena de socios entre distintos números, y que podría triplicar ese número en los próximos tres meses.

"Buscamos el máximo impacto del material", dijo Assange en una entrevista telefónica, en la que delineó su estrategia de medios.

WikiLeaks ha publicado 2.658 cables en su sitio _poco más del 1% de los 251.287 cablegramas del Departamento de Estado que estarían en su poder. Assange dijo que el Times, The Guardian, El País de España, Le Monde de Francia y Der Spiegel de Alemania no han terminado de revisar todos los cables. Sin embargo, señaló que muchos archivos siguen sin ser leídos.

Altos funcionarios estadounidenses han acusado a WikiLeaks de negligencia por la forma en que difunde los documentos, pero Assange señaló que, con algunas excepciones, está hasta ahora satisfecho con el proceso.

El australiano de 39 años, quien permanece actualmente en la casa rural de un simpatizante en el oriente de Inglaterra, lucha contra los intentos por extraditarlo a Suecia por supuestos delitos sexuales.

Previamente, Assange había mostrado frustración por el ritmo lento en la divulgación de cablegramas diplomáticos secretos, y dijo que la difusión de archivos de países específicos a medios locales selectos ayudaría a que esos documentos se publicaran más rápidamente.

SEUL (AP) _ Corea del Sur propuso el miércoles una fecha para el primer encuentro oficial con Pyongyang desde el ataque norcoreano con artillería contra una isla surcoreana a fines del año pasado.

La propuesta de reunirse en las próximas dos semanas coincidió con la visita a Seúl del subsecretario de Estado norteamericano James Steinberg para demostrar solidaridad con el estrecho aliado de Washington.

Corea del Norte propuso recientemente mantener conversaciones para aliviar la hostilidad en la península luego de semanas de amenazas bélicas. Seúl, que respondió al ataque del 23 de noviembre con ejercicios militares y amenazas, aceptó mantener conversaciones, pero sospecha de las intenciones norcoreanas.

Las hostilidades atentaron contra las esperanzas de mantener una nueva ronda de negociaciones internacionales sobre los programas nucleares de Corea del Norte.

Las conversaciones entre los rivales serían un paso en esa dirección, aunque Seúl, Washington y Tokio insisten que Pyongyang demuestre seriedad en cuanto abandonar sus ambiciones nucleares antes de iniciar una nueva ronda de negociaciones para trocar desarme por ayuda.

El ministro de Defensa surcoreano propuso a su colega norcoreano un encuentro el 11 de febrero en la Zona Desmilitarizada que divide la península, dijo el ministerio en Seúl.

Por otra parte, Steinberg se reunió con el canciller Kim Sung-hwan y dijo luego que las relaciones entre los aliados eran tan estrechas como una "torta de arroz pegajosa".

Steinberg exhortó a Corea del Norte a demostrar que está dispuesto a rechazar la violencia y participar de un diálogo significativo sobre sus programas nucleares.

La cancillería norcoreana respondió con un llamado a negociaciones con Seúl y Washington para garantizar que no haya provocaciones en el futuro.

BEIRUT, 26 ENE 2011 (AFP) - El designado primer ministro libanés Nayib Mikati, apoyado por el Hizbulá, está enfrentado a la delicada tarea de formar un nuevo gobierno, un día después de manifestaciones, por momentos violentas, contra su nombramiento.

El miércoles, la calma había vuelto a Beirut y Trípoli (norte) así como a las demás ciudades donde miles de partidarios del primer ministro en ejercicio Saad Hariri habían manifestado su cólera después de la designación de Mikati.

Este nombramiento fue posible gracias al apoyo de los diputados del bloque del Hizbulá y a la "defección" de ex aliados de Hariri.

El ejército estaba desplegado en todo el país y las patrullas anti-disturbios circulaban en las calles.

Debido a estas tensiones, Arabia Saudita llamó a todos sus súbditos a no viajar al Líbano.

Si bien los comercios volvieron a abrir sus puertas, numerosas escuelas internacionales en la capital y Trípoli permanecieron cerradas por temor de nuevas manifestaciones.

En Trípoli, este miércoles había aún banderolas que denunciaban "Mikati, nombrado por (Alí) Jamenei", el guía supremo iraní.

También había tanques desplegados delante de la residencia y las oficinas de Mikati.

El bloque de Hariri acusó al Hizbulá de haber perpetrado un "golpe de Estado". El primer ministro en ejercicio es considerado como el líder más popular de la comunidad sunita, de la cual debe salir el jefe del gobierno.

La prensa del miércoles estaba dividida, con algunos cotidianos que veían la nominación de Mikati, un multimillonario de 55 años, como el advenimiento de "la hegemonía iraní" en el Líbano, mientras otros se felicitaban por la "liberación" del país de "la injerencia extranjera", sobre todo estadounidense.

La nominación de Mikati se produjo después de la caída del gobierno Hariri, luego de la dimisión el 12 de enero de los ministros del campo del Hizbulá, hostil a la investigación del Tribunal especial para el Líbano (TEL).

Este tribunal está encargado de juzgar a los responsables del asesinato del ex primer ministro y padre de Saad, Rafic Hariri.

El Hizbulá, que acusa al TEL de estar manipulado por Israel y por Estados Unidos, prevé que será implicado por el tribunal y por ello había tratado sin éxito de obtener la desaprobación de éste por Saad Hariri.

Con el Hizbulá ahora en posición de fuerza, los observadores temen que Mikati cese toda cooperación con el TEL.

No obstante, Nayib Mikati trató por todos los medios de "sacarse la etiqueta del Hizbulá", escribió L'Orient Le Jour.

En una entrevista a la AFP el martes, Mikati indicó que no era "el hombre del Hizbulá" y esperó que el bloque de Hariri reconsiderará su decisión de boicotear cualquier gabinete dirigido por un candidato apoyado por el movimiento chiita.

No obstante, Estados Unidos y sus aliados temen la formación de un gabinete pro-iraní.

La secretaria de Estado estadounidense, Hillary Clinton, cuyo país entrega una ayuda militar y económica al Líbano y que considera al Hizbulá como una organización terrorista, advirtió que un gobierno "controlado" por el partido chiíta tendría "claramente un impacto" en las relaciones bilaterales.

El viceprimer ministro israelí Sylvan Shalom llamó el miércoles a la comunidad internacional a impedir que el Hizbulá e Irán tomen "como rehén al Líbano".

De su lado, Francia manifestó el deseo que Mikati forme su gobierno "al margen de cualquier injerencia exterior", mientras que la Unión Europea esperaba que busque "el consenso lo más amplio posible".

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Enrique Luna Ledesma

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Carlos A. González Álvarez

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
